

## INFOSHEET: AFRO-FEMINIST DATA GOVERNANCE PROJECT

English	French
<p><b>Project title:</b> Promoting Gender Equality in Data Governance and Policymaking towards domestication of the AU Data Policy Framework.</p> <p><b>Background:</b> In response to the African Union’s adoption of the AU Data Policy Framework (AU DPF) in 2022, this project seeks to address the limited implementation strategies and institutional capacities for inclusive data governance in Africa. Current data governance efforts are often dominated by private sector interests, with minimal public participation and limited representation of diverse gender perspectives. Historically, the inclusion of gender and data within ICT efforts in Africa dates back to the early 1990s. However, the appreciation for gender data, data that goes beyond sex-disaggregated statistics to examine structural inequalities, remains minimal. Pollicy’s Afro-feminist approach addresses this gap through a framework rooted in justice, ethical practices, participatory governance, and strengthened institutions. The project focuses on shaping equitable data ecosystems through gender transformative policy frameworks aligned with the AU DPF.</p> <p><b>Aims:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Shape and inform an Afro-feminist approach to gender equality in data governance and policymaking.</li> <li>● Develop capacity-building tools and knowledge exchange platforms for government and non-government stakeholders.</li> <li>● Create and pilot an Afro-feminist Data Governance Scorecard (ADGS).</li> <li>● Contribute to regional and continental discussions that lead to the strategic domestication of the AU Data Policy Framework.</li> </ul>	<p><b>Titre du projet:</b> Promouvoir l'égalité des sexes dans la gouvernance des données et l'élaboration des politiques vers la domestication du cadre de la politique des données de l'UA.</p> <p><b>Contexte:</b> En réponse à l'adoption par l'Union africaine du Cadre de politique de données de l'UA (AU DPF) en 2022, ce projet vise à aborder les stratégies de mise en œuvre et les capacités institutionnelles limitées pour une gouvernance des données inclusive en Afrique. Les efforts actuels en matière de gouvernance des données sont souvent dominés par les intérêts du secteur privé, avec une participation publique minimale et une représentation limitée des diverses perspectives de genre. Historiquement, l'inclusion du genre et des données dans les efforts en matière de TIC en Afrique remonte au début des années 1990. Cependant, l'appréciation des données sur le genre, des données qui vont au-delà des statistiques ventilées par sexe pour examiner les inégalités structurelles, reste minime. L'approche afro-féministe de Pollicy comble cette lacune grâce à un cadre ancré dans la justice, les pratiques éthiques, la gouvernance participative et le renforcement des institutions. Le projet se concentre sur la création d'écosystèmes de données équitables par le biais de cadres politiques transformateurs en matière de genre, alignés sur le DPF de l'UA.</p> <p><b>Objectifs :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Façonner et informer une approche afro-féministe de l'égalité des sexes dans la gouvernance des données et l'élaboration des politiques.</li> <li>● Développer des outils de renforcement des capacités et des plateformes d'échange de connaissances pour les parties prenantes gouvernementales et non gouvernementales.</li> </ul>

- Support digital engagement on gender, participation, and data governance in line with the AU's Civic Engagement Platform (CEP)

### Key Outcomes

- A capacity-building curriculum and training toolkit on gender data governance.
- Mapping and network-building of African women policymakers in data governance.
- Afro-feminist Data Governance Scorecard piloted in 3 African countries.
- Peer learning roundtables and knowledge exchanges through virtual and in-person convenings.
- Model Handbook/Toolkit for Gender-Sensitive Policy and Strategy Formulation.
- Contributions to regional policy dialogue, including the AU's Data Governance and Innovation Forum.

**Relevance to the sector:** This initiative fills a critical gap by centering gender in Africa's digital policy transformation. It strengthens capacity for gender-sensitive policy design, enhances civic participation in data governance, and supports the implementation and domestication of AU-wide data frameworks through Afro-feminist principles.

**Start of project:** August 2024 to February 2026

**Duration:** 18 Months

**Geographic scope:** Continental, Regional and National Data Policy, AU Member States and institutions, Regional Economic Communities (RECs)

**Grantees:** Pollicy

**Coordinator:** GIZ under the EU cofunded Team Europe Action "Data Governance in Africa Initiative"

**Partnerships outside the project consortium:**

- Innovation for Policy (i4policy)
- AU- NEPAD Citizen Engagement Platform
- Research ICT Africa
- Africa Data Governance Hub

- Créer et piloter un tableau de bord afro-féministe de la gouvernance des données (ADGS).
- Contribuer aux discussions régionales et continentales qui conduisent à la domestication stratégique du cadre de la politique de l'UA en matière de données.
- Soutenir l'engagement numérique sur le genre, la participation et la gouvernance des données conformément à la plateforme d'engagement civique de l'UA (CEP).

### Principaux résultats

- Un programme de renforcement des capacités et une boîte à outils de formation sur la gouvernance des données sexospécifiques.
- Cartographie et mise en réseau des femmes africaines responsables politiques en matière de gouvernance des données.
- Fiche d'évaluation afro-féministe de la gouvernance des données pilotée dans 3 pays africains.
- Tables rondes d'apprentissage par les pairs et échanges de connaissances par le biais de réunions virtuelles et en personne.
- Manuel/outil type pour la formulation de politiques et de stratégies tenant compte de la dimension de genre.
- Contributions au dialogue politique régional, notamment au forum de l'UA sur la gouvernance des données et l'innovation.

**Pertinence pour le secteur :** Cette initiative comble une lacune critique en centrant le genre dans la transformation de la politique numérique de l'Afrique. Elle renforce les capacités de conception de politiques sensibles au genre, améliore la participation citoyenne à la gouvernance des données et soutient la mise en œuvre et la domestication de cadres de données à l'échelle de l'UA grâce à des principes afro-féministes.

All Partnership Queries and Media Engagement  
Contact: [info@pollicy.org](mailto:info@pollicy.org)  
Website: [www.pollicy.org](http://www.pollicy.org)  
[S'abonner à notre lettre d'information](#)

**Début du projet :** Août 2024 à février 2026

**Durée:** 18 mois

**Couverture géographique:** Politique continentale, régionale et nationale en matière de données, États membres et institutions de l'UA, Communautés économiques régionales (CER)

**Bénéficiaires:** Pollicy

**Coordinateur:** GIZ dans le cadre de l'action Team Europe financée par l'UE "Data Governance in Africa Initiative" (Gouvernance des données en Afrique)

**Partenariats en dehors du consortium du projet:**

- Innovation pour la politique (i4policy)
- Plate-forme d'engagement des citoyens de l'UA et du NEPAD
- Recherche TIC Afrique
- Hub de gouvernance des données pour l'Afrique

*Toutes les questions relatives au partenariat et à l'engagement des médias*

Contact : [info@pollicy.org](mailto:info@pollicy.org)

Site web: [www.pollicy.org](http://www.pollicy.org)

[Subscribe to our newsletter](#)

This project is part of the [Data Governance in Africa Initiative](#) which is funded by the European Union and its five Member States: Belgium, Estonia, Finland, France and Germany. The Initiative supports the African Union (AU) and its member states to form development-oriented and human-centric data regulation, data use and data infrastructure at continental, regional and member states levels.

\*\*\*

Ce projet fait partie [de l'initiative Gouvernance des données en Afrique](#), financée par l'Union européenne et ses cinq États membres : Belgique, Estonie, Finlande, France et Allemagne. L'initiative soutient l'Union africaine (UA) et ses États membres dans la mise en place d'une réglementation des données axée sur le développement et l'être humain, l'utilisation des données et l'infrastructure des données au niveau continental, régional et des États membres.

